

Medieninformation

20. September 2016

Masterplan SBB-Areal auf der Zielgeraden

Der Gemeinderat Rüschlikon ruft seine Bevölkerung auf, anfangs Oktober den überarbeiteten Masterplan des SBB-Areals zu prüfen. An der Feedback-Veranstaltung zeigen die Verantwortlichen, wie sie die Anregungen aus der ersten Mitwirkungsveranstaltung in die Volumenstudie integriert haben. Als nächster Schritt wird dann der baurechtlich erforderliche Gestaltungsplan erarbeitet, welcher gemeinsam mit einem Kredit für die Durchführung eines Architekturwettbewerbs den Stimmberechtigten zur Abstimmung an der Urne vorgelegt wird.

Am 3. Oktober 2016 präsentieren die Architekten und Landschaftsplaner im Nidelbad, wie sie die Wünsche der rund 80 Rüschlikerinnen und Rüschliker aus der Mitwirkungsveranstaltung vom Mai umgesetzt haben. Als wichtigste Überarbeitung wurde der Bahnhofplatz deutlich vergrössert. Mit dieser grosszügigen Gestaltung kann er in Zukunft als Ankunftsort zur neuen Visitenkarte von Rüschlikon werden. Im Bereich der Bahnhofstrasse kann eine verkehrsberuhigte Zone realisiert werden, was einem weiteren zentralen Wunsch der Teilnehmenden der Mitwirkungsveranstaltung entspricht. Den von der Bevölkerung gewünschten Treffpunkt sehen die Architekten und Landschaftsplaner bergseits der Geleise. Im Erdgeschoss des Gebäudes an der Weingartenstrasse ist der Betrieb eines Cafés vorstellbar. Der direkt anschliessende Weingartenpark lädt zum Verweilen ein.

Willkommenes Feedback

Die geplante Umsetzung des neu gestalteten Areals können die Rüschlikerinnen und Rüschliker an der Feedback-Veranstaltung im Oktober an einem detaillierten Modell im Masstab 1:200 sehen. In Gruppenarbeiten können die Teilnehmenden die Weiterentwicklung kommentieren und ihre Meinung dazu anzubringen. „Wir möchten die Gestaltung des Areals im Sinne unserer Bevölkerung umsetzen und wünschen uns, dass wiederum zahlreiche Rüschlikerinnen und Rüschliker unserem Aufruf zur Teilnahme nachkommen“, sagt Gemeindepräsident Dr. Bernhard Elsener.

Nächster Schritt: Gestaltungsplan

Die Feedback-Veranstaltung am 3. Oktober 2016 schliesst die erste Phase des Projekts „Masterplan SBB-Areal“ ab. In einem nächsten Schritt wird ein Gestaltungsplan erarbeitet, um die baurechtlichen Rahmenbedingungen für das Areal seeseits der Bahngeleise zu definieren. Gemäss den Legislaturzielen des Gemeinderats soll der Gestaltungsplan voraussichtlich Ende 2017 den Stimmberechtigten gemeinsam mit dem Kredit für einen Architekturwettbewerb zur Abstimmung an der Urne vorgelegt werden. Detaillierte Informationen zum Projektverlauf werden laufend auf der Gemeindeforum veröffentlicht.

Einladung zur Feedback-Veranstaltung am 3. Oktober 2016

Der Gemeinderat lädt die Rüschtiker Bevölkerung ein, die überarbeitete Volumenstudie zu prüfen und in Gruppen zu kommentieren.

Wann: Montag, 3. Oktober 2016

Wo: Gartenhalle Diakonie Nidelbad, Rüschtikon

Zeit: ab 18.00 Uhr bis 21.00 Uhr mit anschliessendem Apéro

Interessierte können sich bis zum 26. September 2016 mit Angabe von Vorname/Name anmelden: per E-Mail unter feedback@rueschlikon.ch, per Post an: Gemeinde Rüschtikon, Abteilung Präsidiales, Pilgerweg 29, 8803 Rüschtikon oder telefonisch unter 044 724 72 30.

[Weiterführende Informationen zum SBB-Areal und Bericht der ersten Mitwirkungsveranstaltung](#)